
Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre

Av. Santa María 2546 - Rincón de Milberg - 4731-4259

Además...

AUTOESCUELA
TIGRE

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 - 15-4422-9932

Benavídez
Ruta 9 y Ruta 27
15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
Brandsen 2195
15-6117-0042
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«Para tener enemigos no hace falta declarar una guerra;

solo basta decir lo que se piensa» Martín Luther King
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Segunda parte entrevista a María Isabel Tórtora
y Miguel Otero

10 años de trabajo
en la Reserva
de Biósfera

Construcción de conocimiento para garantizar una producción
efectiva y sustentable. Intercambio entre pobladores, produc-
tores e investigadores. Desafíos que aún perduran.     Pág.20

San Fernando
despidió al Padre

Jorge Luis Lagazio
En la Parroquia Nuestra Señora de Aránzazu, el Obispo Oscar
Ojea presidió una Misa Exequial en honor al querido sacerdote
Jorge Luis Lagazio, quien falleció el pasado 6 de julio. Acudieron
al ritual de despedida sus familiares, amigos, sacerdotes de la
Diócesis de San Isidro, el Intendente Juan Andreotti, funciona-
rios municipales y una multitud de vecinos.                     Pág.3

A los españoles les robaron un
pedazo de la historia

"El pueblo luchó
contra el fascismo"

Pág.9

Destacan que la mitad
de los residuos

domiciliarios son
orgánicos y pueden

           reciclarse    Pág.11

Tigre superó los
3.4 millones kg de

materiales reciclables
recolectados

Pág.12

Promedio de los últimos años

ONG asegura que
las muertes por

accidentes de tránsito
oscilan entre 6.000

y 8.000 por año
Pág.16

Cuatro estudiantes
argentinos participan

en la Olimpiada
Internacional de

Biología en Armenia
Pág.17



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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En el Palacio Municipal, el intendente de Tigre, Julio
Zamora, y el secretario de Culto de la Nación, Guillermo
Oliveri, firmaron un convenio que simplifica las inscripcio-
nes de las organizaciones religiosas en el Registro Nacional
de Cultos, como así también todo el procedimiento inherente
a estas solicitudes. Los trámites se iniciarán en las oficinas
municipales y no necesitarán de gestores ni intermediarios.

"Estamos firmando un acuerdo con la Secretaría de
Culto de la Nación para profundizar nuestro vínculo con los
diferentes cultos que se practican en el Municipio de Tigre.
Con políticas como estas continuamos trabajando para me-
jorar el diálogo con los líderes religiosos y acercarnos a cada
comunidad del distrito", mencionó el jefe comunal.

En la reunión ambas partes se comprometieron a rea-
lizar acciones en conjunto y sostener consultas periódicas a
fin de acordar mejores procedimientos en todos los temas de
sus competencias e intercambiar puntos de vista sobre la
materia.

El secretario de Culto de la Nación, Guillermo Oliveri,
sostuvo: "Fue un gusto venir a encontrarme con Julio Zamora
y su equipo, para firmar un convenio que permite al Munici-

El Municipio de Tigre y el
Gobierno nacional firmaron

un convenio de colaboración
para beneficio de las iglesias

y cultos del distrito
El intendente Julio Zamora y el secretario de Culto de la Nación, Guillermo Oliveri,
rubricaron un acuerdo que simplifica las tramitaciones de las organizaciones religio-
sas que requieran inscribirse en el Registro Nacional de Cultos. En el encuentro las
partes se comprometieron a sostener el diálogo para la generación de políticas públi-
cas.

pio tener
una rela-
ción directa
con los di-
f e r e n t e s
cultos que
existen en
el distrito y
facilitar la
inscripción
de las con-
f e s i o n e s
religiosas.
Se busca
mantener
un diálogo
permanen-
te entre Na-

ción y esta gestión munici-
pal".

El secretario de Desa-
rrollo Económico y Relacio-
nes con la Comunidad del
municipio, Emiliano Mansilla,
agregó: "Este convenio ga-
rantiza el acceso de todas las
organizaciones religiosas a
su derecho de solicitar el re-
conocimiento como tales en
el registro nacional de culto,
sin intermediarios y sin lar-
gos trámites en el centro.
Todo se hará en las oficinas
del municipio, de manera ágil
y sencilla. Estamos para sim-
plificar todo lo que podamos
cada una de las necesidades
de los y las vecinas de Ti-
gre".

El Municipio de San Fernando inició la inscripción a las
Colonias de Invierno 2022 de forma digital ingresando a
www.sanfernando.gob.ar/coloniasdeinvierno o presencial acercán-
dose a los Polideportivos municipales de lunes a viernes de 9 a
19hs.

Para poder disfrutar de la mejor temporada de piletas y
actividades al aire libre, pueden inscribirse chicas y chicos de 4 a 12
años. Además, habrá Colonia de Tercera Edad para adultos mayores
y la Colonia de Personas con Discapacidad.

¿Cuáles son los requisitos? Es indispensable contar con
domicilio en San Fernando en su DNI.

¿Qué ocurre al finalizar la inscripción online? Luego de in-
gresar los datos, recibirá un correo electrónico confirmando el pro-
ceso. Y dentro de las siguientes 72hs deberá presentarse en el
Polideportivo seleccionado con el DNI para validar la inscripción.

¿Cómo se desarrollarán las Colonias? Funcionarán del 18 al
29 de julio durante el turno de la tarde (de 14 a 17hs).

¿Cómo será la inscripción a la Colonia para Tercera Edad?
Los vecinos mayores de 60 años podrán anotarse mediante el siste-

San Fernando inició
la inscripción para sus

Colonias de Invierno 2022
Ya comenzó la inscripción digital en www.sanfernando.gob.ar/coloniasdeinvierno o
presencial en los Polideportivos municipales. Podrán anotarse chicas y chicos de 4 a
12 años, adultos mayores y personas con discapacidad. Desde el 18 hasta el 29 de
julio, San Fernando tendrá la mejor temporada de piletas climatizadas y actividades
deportivas para compartir durante el receso escolar invernal.

ma web, o presencialmente y de
forma exclusiva en el
Polideportivo N°4 de Juan N.
Madero y Av. Sobremonte. Pue-
den consultar al teléfono 4744-
1944 / 4890-1402.

¿Cómo será la inscrip-
ción a la Colonia para Personas
con Discapacidad? Deberán co-
municarse por correo a
consultaspcdiscapacidad@gmail.com
o por teléfono o WhatsApp al
número 11 3697-5386, de 9 a
12 y de 16 a 19 hs.

Para cualquier otra con-
sulta, dirigirse a:

Polideportivo N°1 (French
2650), 4580-5684, mail:
polideportivo1sanfer@hotmail.com
/ Instagram:
@polideportivo1sanfer
Polideportivo N°2 (Ruta 202 y
Pueyrredón), 4575-3443, mail:
poli2sanfer@hotmail.com /
Instagram: @polideportivo_2
Polideportivo N°3 (9 de Julio y
Río Luján), 4744- 5214, mail:
polideportivo3sanfer@hotmail.com
/ Instagram: @polideportivo3
Polideportivo N°5 (Guatemala
3059), 4519-9316, mail:
polideportivo5@hotmail.com /
Instagram: @polideportivo5
Polideportivo N°6 (Avellaneda
4848), 4519-9380, mail:
polideportivo6sanfer@outlook.com
/ Instagram: @Poli6sanfer
Polideportivo N°7 (Int. Arnoldi
y Alvear), 4506-3698, mail:
poli7adm@outlook.com /
Instagram: @poli_7_sanfer
Polideportivo N°8 (French y
Chacabuco), 4589-9673, mail:
polideportivo8sanfer@hotmail.com
/ Instagram: @polideportivo8
Polideportivo N°9 (Serrano y
Ruta 202), 5245-6261, email
para turnos:
Polideportivo9adm@gmail.com
Instagram: @polideportivo9
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La comunidad de San Fernando acompañó a familia-
res y amigos durante la misa de exequias del Padre Jorge Luis
Lagazio, querido Párroco de "Nuestra Señora de Aránzazu".
El histórico referente era reconocido por su gran labor social
y solidaria, además de muy querido por todos aquellos que
llegaron a conocerlo. El Intendente Juan Andreotti y funcio-
narios del Municipio compartieron la ceremonia que presidió
el Obispo Monseñor Oscar Ojea.

"Jorge Luis era alguien siempre dispuesto a tender
una mano a quién lo necesitara. Compartimos una hermosa
relación desde lo institucional que se terminó transformando
en una hermosa amistad, donde pudimos trabajar juntos en
acciones por el bien común", contó Andreotti para despedir
al sacerdote.

Lagazio nació el 27 de noviembre de 1956 y fue orde-
nado sacerdote el 20 de diciembre de 1980. Durante su minis-
terio sirvió en la Diócesis de la Región NEA y en la Comisión
Episcopal de Pastoral Social. Fue promotor del trabajo soli-
dario de la Iglesia católica y el principal referente de institu-
ciones sanfernandinas de mucha tradición como la histórica
Parroquia Ntra. Sra. de Aránzazu y el Colegio San Martín de
Tours.

Entre su notable desempeño como Cura Párroco se
destaca el haber logrado en conjunto con el Municipio la
restauración del casi sesquicentenario templo, el mayor em-
blema arquitectónico de San Fernando, un sueño al que de-
dicó muchos años de su vida y que alcanzó a cumplir en 2017
junto al por entonces intendente Luis Andreotti, y que con-
tinuó para completar su mantenimiento y detalles interiores
con el actual Jefe Comunal, Juan Andreotti.

Entre los presentes en la Misa, el recuerdo del Párro-
co se expresó con mucho cariño: "Era muy afable, una perso-
na sumamente misericordiosa y muy misionera, abierto a todo,
a nadie dejaba en su camino; a todos les dio una oportuni-
dad" dijo Cristina. Mientras que por su parte, Elena comentó
que "fue una persona dedicada, comprometida, alegre, feliz
como sacerdote, realmente íntegro".

San Fernando despidió al
Padre Jorge Luis Lagazio

En la Parroquia Nuestra Señora de Aránzazu, el Obispo Oscar Ojea presidió una Misa Exequial en honor al
querido sacerdote Jorge Luis Lagazio, quien falleció el pasado 6 de julio. Acudieron al ritual de despedida sus
familiares, amigos, sacerdotes de la Diócesis de San Isidro, el Intendente Juan Andreotti, funcionarios municipa-
les y una multitud de vecinos.
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  Cámara Comercial e Industria de Tigre

Asamblea General Ordinaria
La Comisión Directiva de la CÁMARA COMERCIAL E

INDUSTRIA DE TIGRE, con domicilio legal en la calle Montes de
Oca 442, de la localidad y Partido de Tigre, convoca a los Sres.
Socios a la Asamblea General Ordinaria, a celebrarse en la sede
social, sita en el mencionado domicilio el día lunes 1° de agosto de
2022, a las 19hs en primera convocatoria con segunda convocatoria
a las 19:30hs, para la consideración del siguiente Orden del Día:
1. Designación de dos (2) socios para refrendar el acta.
2. Consideración de Memoria y Balance General del Ejercicio Ad-
ministrativo correspondiente al 31 de diciembre 2021.

Nota: podrán participar con derecho a voz y voto los so-
cios activos; todos aquellos que adeuden cuotas podrán regularizar
su situación hasta 48 hs. previas a la mencionada Asamblea, perso-
nalmente en las oficinas de CACIT, en el horario de 08:00 a 15:00hs
ubicada en la calle Montes de Oca 442, Tigre.

Dra. Sandra Mariana Funes Gustavo H. Esquivel
Secretaria Presidente

Zamora en Don Torcuato:
"Ratificamos la política de

remodelación de plazas porque
sentimos la aceptación y la

valoración de la comunidad"
En el barrio Basualdo, el intendente de Tigre inauguró la puesta en valor de la Plaza
Juan Domingo Perón, el 76° espacio intervenido por el Municipio. "Hay quienes
critican esta iniciativa pero estamos convencidos que estos espacios son de encuen-
tro y de cohesión social", sostuvo el jefe comunal.

El intendente de Tigre, Julio Zamora, acompañado de
la concejala Gisela Zamora, inauguró la puesta en valor de la
Plaza Juan Domingo Perón, ubicada en el barrio Basualdo de
Don Torcuato. Se trata del 76° espacio público intervenido
por el Municipio, que cuenta con juegos para niños, secto-
res aeróbicos, canchas de vóley, básquet y fútbol tenis, me-
sas de ping pong, mobiliario e iluminación LED.

"Desde la gestión municipal ratificamos la política de
remodelación de plazas porque sentimos la aceptación y la
valoración de la comunidad. Hay quienes intentan instalar
polémicas o critican pero los vecinos y vecinas están muy
contentos porque con estas obras el barrio se transforma.
Esta es una iniciativa muy importante del Gobierno local ya
que a partir de estos espacios se generan los encuentros y la
cohesión social", señaló el jefe comunal.

Y concluyó: "Tenemos un programa de Gobierno só-
lido y estamos haciendo obras que hace años parecían ini-
maginables. Contamos con un Hospital Materno Infantil que
es el fruto de vecinos y de esta gestión, tres Hospitales de
Diagnóstico Inmediato, vamos a inaugurar un centro de
hemodinamia y en los próximos años realizaremos el sueño
de toda la comunidad que es el Hospital de Alta Complejidad.
Sabemos lo que necesita Tigre y por eso seguiremos traba-
jando para mejorar la calidad de vida de la comunidad".

Las autoridades locales, junto a los vecinos, realiza-
ron el tradicional corte de cinta y descubrieron una placa
alusiva a la remodelación. Además, como en cada espacio
revalorizado, se presentó un banco rojo dedicado a las vícti-
mas de femicidios y violencia de género; uno rosa referido a
la lucha contra el cáncer de mama y por último uno turquesa
para concientizar sobre las infancias libres y cuidadas. Pos-
teriormente, se plantó un árbol de Lapacho como símbolo del
crecimiento de la ciudad.

La concejala Gisela
Zamora expresó: "Es una ale-
gría estar junto a los vecinos
y vecinas inaugurando una
plaza más. Esto significa brin-
dar calidad, prosperidad en
todo Tigre y que los chicos
tengan un lugar cerca donde
divertirse. Es una política
impulsada por el intendente
Julio Zamora que tiende a
recuperar espacios que es-
taban desaprovechados, por
eso cuando escucho críticas
me parecen absurdas. Es im-
portante estar al servicio de
la gente para mejorar su cali-
dad de vida y que estos lu-
gares de calidad lleguen a
cada rincón del distrito".

Hasta el momento, se
renovaron plazas y sendas
aeróbicas en El Talar, Gene-
ral Pacheco, Benavídez, Don
Torcuato, Troncos del Talar,
Tigre centro, Dique Luján,
Nuevo Delta, Ricardo Rojas
y Rincón de Milberg. Forma
parte de una política pública
impulsada por el Municipio
para reacondicionar todos
los espacios públicos en el
distrito.

Se inauguró el
Microestadio

del Poli N°2 de
San Fernando

El Intendente Juan Andreotti y deportistas invitados die-
ron apertura al nuevo gimnasio multideporte con cancha
de parquet profesional para la práctica de Handball,
Básquet, Futsal, Voley y otros deportes. "Estamos muy
contentos de todo lo que hemos hecho en conjunto con
los vecinos, lo que nos permite que más del 30% haga
actividades en los Polis. Seguiremos invirtiendo en de-
porte porque es invertir en la felicidad de los
sanfernandinos", expresó el jefe comunal.

El Municipio de San Fernando incorporó un nuevo espacio
deportivo: el tan ansiado Microestadio del "Poli" N°2 (Ruta 202 y
Pueyrredón), con una cancha de parquet profesional para compe-
tencias de handball, básquet, futsal, vóley y otras disciplinas.

El gimnasio multideporte presentado cuenta con un campo
de juego con piso de parquet flotante de alto impacto; una tribuna;
iluminación LED; nuevos vestuarios y sanitarios; y está diseñado
para eventos de toda clase, con capacidad para 1.500 personas
alrededor de la cancha. Ya había sido terminado en 2020 pero debió
postergarse su estreno durante la pandemia para funcionar como el
principal Centro de Vacunación contra el Covid-19 en la ciudad.

Juan Andreotti: "Es la mejor herramienta

que tenemos para dar más inclusión

social, contención…".
El Intendente lo inauguró acompañado de deportistas

sanfernandinos: Carlos 'el Chino' Luna, ídolo de Tigre; el gimnasta
olímpico Federico Molinari; la ex campeona mundial Érica 'La Pan-
tera' Farías; el árbitro FIFA Nicolás Lamolina y el plantel mayor de
'San Fernando Handball'.

"Tenemos la alegría de haber inaugurado un nuevo
microestadio para hacer deporte, que es la mejor herramienta que
tenemos para dar más inclusión social, contención, para ganar valo-
res para nuestros chicos y chicas", expresó Andreotti y continuó:
"Estamos muy contentos de todo lo que hemos hecho en conjunto
con los vecinos, lo que nos permite que más del 30% haga activida-
des y se encuentre en los Polis. Seguiremos invirtiendo en deporte
porque es invertir en la felicidad de los sanfernandinos".

El Secretario de Deportes, Carlos Traverso, comentó: "Este

proyecto se inició con Luis
Andreotti y hoy lo continúa
Juan. El microestadio cumple
con medidas reglamentarias para
el deporte profesional y tiene
un piso que no genera tantas le-
siones. Gracias a la inversión del
Municipio y de todos los veci-
nos colaborando con sus tasas,
se pueden realizar estas obras".

Por su parte, 'el Chino'
Luna opinó: "Es hermoso, lo
había conocido porque me tocó
vacunarme acá; muy contento
por esta inauguración y por lo
que representa el deporte para
la sociedad. Como dijo el Inten-
dente Andreotti, es una herra-
mienta más para la inclusión y
el desarrollo tanto de los chicos,
jóvenes y adultos".

La Pantera Farías agre-
gó: "Estoy súper agradecida por
lo que hacen por el deporte y
que los chicos tengan un espa-
cio donde entrenar, donde se
sientan contenidos y un espa-
cio ambientado para cada acti-
vidad que realicen".

'San Fernando Handball'
es uno de los mejores equipos
del país y tendrá su localía en el
nuevo Microestadio. Elio
Fernández, su Director Técni-
co, destacó: "Es una cosa increí-
ble, verlo terminado es un gran
desafío. Lo estábamos esperan-
do y es un salto de calidad para
el equipo importantísimo. Acá
se vacunó a muchísima gente y
ahora estamos ansiosos por em-
pezar a usarlo. Las luces, el piso,
son geniales; tenemos un ámbi-
to de primer nivel. Vamos por
muchos títulos más para San
Fernando".

También el jugador Pa-
tricio Verdino, agregó: "Es una
locura, la verdad que estamos
súper contentos; esperemos
empezar a usarlo pronto. Es un
orgullo para nosotros jugar acá,
no quedan más que palabras de
agradecimiento para todo San
Fernando, el Intendente, el Se-
cretario de Deportes y a todos
los vecinos, porque hacen un
esfuerzo gigante; y muchas gra-
cias también por estar siempre
alentándonos".

A su vez, el árbitro Ni-
colás Lamolina manifestó: "Dis-
frutamos mucho de estos espa-
cios, siempre lo deportivo tiene
que ver con lo social y la salud.
A todo deportista le gusta tener
su lugar, su espacio, y esto es
inigualable".

Esta majestuosa obra es
bien merecida para los depor-
tistas locales que son muchos y
para todos aquellos que se su-
men a partir de ahora, llevando
una vida sana, deportiva y de
buenas costumbres.
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El intendente de Tigre, Julio Zamora, acompañado de la
concejala Gisela Zamora, encabezó un encuentro junto a decenas de
mujeres en el Polideportivo de la Tercera Edad de Rincón de Milberg.
Allí, destacó su trabajo social y comunitario al servicio de los veci-
nos de la localidad.

"Este encuentro forma parte de un programa que tiene el
Municipio con las mujeres que trabajan en diversas instituciones y
que se ocupan del bienestar del barrio. La idea es que pasen un buen
momento y agasajarlas pero también reflexionar por el Tigre que
queremos y soñamos. En ese marco, estuvimos repasando los obje-
tivos que tenemos desde la gestión como el Hospital de Alta Com-
plejidad, iluminación LED en todas las localidades, la totalidad de
cloacas y agua corriente, entre otras", expresó el jefe comunal.

Y concluyó: "La comunidad de Tigre me dio un mandato
para trabajar y romperme el alma. Eso es lo que voy a seguir hacien-
do para transformar esta ciudad. Estas reuniones están hechas para
escuchar las necesidades y articular para solucionarlas".

Durante el encuentro el intendente repasó algunas de las
obras previstas para Tigre para los próximos años, como: la primera
pista de atletismo, que estará ubicada en el Polideportivo Domingo
Faustino Sarmiento; infraestructura urbana con la pavimentación de
más calles, un microestadio en Don Torcuato y tres nuevas escuelas
en Tigre centro, Benavídez y Don Torcuato, entre otras.

"Son muy importantes este tipo de reuniones que realiza-
mos por todas las localidades de Tigre para dialogar con nuestras
vecinas sobre la ciudad que queremos para vivir. El intendente tra-

El intendente Julio Zamora destacó
la labor social y comunitaria de
mujeres de Rincón de Milberg

En el Polideportivo de la Tercera Edad, el jefe comunal encabezó un encuentro junto a vecinas referentes de la
localidad y señaló: "La comunidad de Tigre me dio un mandato para trabajar y romperme el alma. Eso es lo que voy
a seguir haciendo para transformar esta ciudad".

baja con una perspectiva de género clara y se le da mucha atención
a la mujer para llevar adelante políticas importantes. Es fundamen-
tal la participación activa de vecinos y vecinas para hacer de este
distrito un lugar mejor", sostuvo la concejala Gisela Zamora.

Las mujeres convocadas para el encuentro se desempeñan
en comedores, organizaciones comunitarias, clubes, iglesias y di-
versas instituciones. Durante la actividad, disfrutaron de una me-
rienda, así como de shows musicales de cumbia y folclore.

Adelina, vecina de Rincón de Milberg desde hace 94 años,
comentó: "Me parece divino este encuentro que ha hecho el Muni-
cipio. Siempre viví en el mismo lugar y cambió un montón la loca-
lidad. Son otros tiempos, hoy está todo hermoso". Por su parte,
Angélica, dijo: "En este evento compartimos muchas cosas, en es-
pecial la amistad y la camaradería entre todas. Este tipo de activida-
des dignifican el rol de la mujer en la sociedad. El intendente Julio
Zamora al igual que Gisela Zamora están trabajando mucho en dar-
nos el papel relevante que nos corresponde".
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

El Municipio de Tigre plantó más de 5.000 árboles

nativos, con el objetivo de crear biocorredores en diferentes
localidades y así recuperar la biodiversidad en la ciudad. Los
ejemplares cumplen una función clave para generar oxígeno,
la purificación del aire y propagan un ambiente más susten-
table.

Las plantaciones, a cargo de la Subsecretaría de Es-
pacios Verdes, se vienen ejecutando desde el año 2019 en
plazas, sendas aeróbicas, boulevares y veredas. Dentro de
esas colocaciones, se incluyen especies donadas por dife-
rentes entidades por la semana del árbol - que será del 24 al
31 de agosto -. Lapachos rosados, ibirá pitas, ceibos, cina
cina, espinillos, jacarandás, tecoma amarilla, ombús, palos
borrachos, aguaribay, palmeras pindó y butia yatay, entre
otros, son algunos de los ejemplares plantados.

Los biocorredores son ámbitos urbanos que unen di-
ferentes tipos de espacios verdes que se encuentran en ciu-

El Municipio de Tigre plantó más
de 5.000 árboles nativos para
promover un ambiente más sus-
tentable dentro de la comunidad
Fueron colocados por el Gobierno local durante los últimos tres años en diversos
espacios públicos, boulevares, veredas y sendas aeróbicas, con el propósito de recu-
perar la biodiversidad. Algunos de los ejemplares plantados son: lapachos rosados,
ibirá pita, ceibos, jacarandás y más.

dades y/o zo-
nas adyacen-
tes. Los mis-
mos cuidan el
ambiente ur-
bano al reha-
bilitar áreas de
p r o t e c c i ó n
abandonadas,
por ejemplo,
en las riberas
de los ríos,
arroyos, vías
de ferrocarri-
les, etc.
Algunas de
las plantacio-

nes se efectuaron en la sen-
da aeróbica Paul Groussac,
entre las calles Paul
Groussac y Gelly y Obes, en
El Talar, donde se colocaron
ejemplares en forma de gale-
ría. También, se colocaron en
Paul Groussac, entre Recon-
quista y Libertad, con el pro-
pósito de continuar con el
biocorredor.

Los trabajos, a su
vez, se realizaron en la reno-
vada senda aeróbica "El Cas-
tillo" en Ricardo Rojas, en
rotondas, el camino arroyo El
Claro y en Arribeños, entre
Av. Italia y JM Loreto; y en
Av. Villanueva en Dique
Luján. Se prevé que la colo-
cación de ejemplares se ex-
tienda en la zona de arroyo
El Claro, iniciando en Av.
Agustín García (ex R27) y en
diversos sectores del parti-
do durante todo el año.
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

Calle del Caminante 30, puerta Norte II, piso 2, oficina 217, Ctro. Comercial Nordelta

ESTUDIO JURIDICO INTEGRAL Y ASOCIADOS

Derecho Civil . Sucesiones
Accidentes de tránsito . Derecho empresarial
Asesoramiento Jurídico . Derecho Tributario

Derecho laboral . ART y comisiones médicas . Divorcios

rodiniestudio@gmail.com anajuliarodini@gmail.com
11.3064.1290 ABOGADOS RODINI
11.6884.4392

Cooperativas de la
Economía Popular
de Tigre recibieron

sus matrículas

El intendente Julio Zamora acompañó a autoridades del
Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social
de la República Argentina (INAES) y de la Subsecre-
taría de Economía Popular de la Provincia en la entre-
ga de la documentación que permitirá a los espacios
locales ampliar su cartera de clientes, culminar su trá-
mite jurídico y desarrollar sus actividades en mejores
condiciones.

En el Teatro Municipal Pepe Soriano de Benavídez, 38

cooperativas de la Economía Popular - 35 locales -, recibieron
matrículas y otra documentación que les permitirá ampliar su carte-
ra de clientes, culminar su trámite jurídico y desarrollar sus activida-

des en mejores condiciones. El intendente Julio Zamora encabezó el
acto, acompañado por autoridades del Instituto Nacional de
Asociativismo y Economía Social de la República Argentina (INAES)
y el subsecretario de la Economía Popular de la Provincia, Federico
Ugo.

"Es un momento muy importante para Tigre porque más
cooperativas se normalizan y tienen sus libros entregados por el
INAES, con la participación del área de Economía Popular. Es im-
portante que las cooperativas se conviertan en una fuente de trabajo
para los vecinos y vecinas de Tigre. Por eso nosotros auspiciamos,

trabajamos articuladamente para lograr que asocia-
ciones de este tipo brinden un servicio y permitan la
generación de empleo", destacó Zamora.
Entre los documentos entregados, se destaca la fi-

nalización del trámite jurídico que les otorga la ma-
trícula de cooperativa y habilita ampliar la cartera de
clientes con los que pueden generar mejores ingresos
a sus trabajadores y trabajadoras. Además, desde la
Subsecretaría de Economía Popular de la Provincia
se entregaron los libros que permiten comenzar a
tener la herramienta jurídica en orden.
Por su parte, la directora nacional de Fiscalización

y cumplimiento del INAES, Milagros Moya, expre-
só: "Es una gran alegría formar parte de esto y cons-
truir este camino de empezar a hacer crecer estas
entidades para mejorar la capacidad productiva del
Municipio. Es importante poder hacerlo con el apo-
yo del intendente Julio Zamora y este es un camino
de una gestión pensando en la producción de trabajo

como eje central de lo que necesita nuestra comunidad, sobre todo
en el marco de la pos pandemia". Y añadió: "Los libros que se les
entregó van a permitirles llevar adelante su vida administrativa y las
acompañaremos con capacitación y fomento para que puedan se-
guir adelante".

Luz Méndez del barrio Las Tunas recibió el beneficio por la
cooperativa "La Pacha" y dijo: "Estamos muy contentos y orgullo-
sos. Venimos trabajando hace seis años y el reconocimiento de la
matrícula y de los libros permite cerrar esta formación que venimos
haciendo". En tanto que Carlos Beltrán de la cooperativa "Talleres
sociales de las Tunas", comentó: "Este reconocimiento es muy im-
portante para nosotros porque somos 12 familias, y a veces no
podíamos entrar a una empresa o a los barrios porque no tenemos
un certificado o un papel".



actualidadtigresanfernando.com Actualidad - Julio 2022 8

Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937 Agencia

Oficial

v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

Futsal en A.F.A. y BAFI

(Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Danzas

Alquiler de salones

CLUB GLORIAS

VENTA ISLA TIGRE
3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubica-
ción 45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

Vegetarianos y veganos se están in-
clinando por el té frío

El objetivo
es disfrutar

Desde pequeña, Cristina Gómez se acostumbró a to-
mar té. Actualmente es sommelier y tiene su propio
emprendimiento, Tomasa Rosa. Prepara blends, orga-
niza catas y cumpleaños y está abocada a ampliar la
franja consumidora de esta infusión que tuvo su origen
en China. Para contactarse, Instagram tomasarosa.te

Cuenta una leyenda china que el emperador Shen Nung
salió a caminar y se detuvo a la sombra de un árbol para
descansar. Se puso a hervir agua y, sin que se diera cuenta,
cayeron unas hojas de ese árbol en el recipiente. El empera-
dor bebió y se sintió reconfortado. Así nació el gusto por
tomar té.

En Argentina, la introducción de semillas de té se ini-
ció en 1923 en Misiones y, posteriormente, en el noreste de
Corrientes. En la actualidad, sólo se consume en el país el
10% de la producción, el 70% se exporta a USA y el resto a
otros países. "Nosotros tenemos un té de excelente calidad,
muy requerido por otros países. Es diferente al chino que se
cultiva a gran altura. Aquí tiene un sabor más terroso y en la
China es más floral, más herbáceo", explicó Cristina Gómez,
sommelier de té.

La franja consumidora de esta infusión va de los 45 a
los 70 años. Según la especialista "se puede incluir la franja
de 25 a 45 años a través del té frío y del té informal. De esta

manera se podría generar más trabajo, con un producto salu-
dable". En este aspecto, comentó que vegetarianos y veganos
se están inclinando por el té frío ya que reemplaza a gaseo-
sas y jugos artificiales.

Distintos momentos para el té
"Creo que hay gente que no toma té porque no lo

conoce", afirmó Cristina y se dispuso a introducirnos en ese
mundo de aromas y sabores que pueden ser infinitos.

Aunque la mayoría toma el té caliente, aseguró que es
tan versátil que también puede tomarse a temperatura am-
biente o frío, "siempre que sea agradable se adapta a la tem-
peratura que se necesite". Para cada tipo de té también hay
una temperatura ideal "para sacarle todas sus bondades. Pero
según la ocasión, el té frío, que no está dentro de lo habitual,
es una forma absolutamente amigable con el paladar". Para
su preparación, recomendó usar agua purificada o mineral
sin sodio y la siguiente receta: para un litro, 4 cucharaditas
de té en una taza con agua casi hirviendo para no matar la
hebra, dejar infusionar, colar y llevar a la heladera. Ya frío,
agregar jugo de limón o naranja, menta, pedazos de fruta (por
ejemplo, trozos de manzana que se pueden agregar cuando
todavía está caliente así también infusionan) y agua hasta
llegar al litro. "Cada cosa que se le agrega, le da más sabor.
No hay que exagerar". En cuanto a las cantidades, aconsejó
preparar lo que se consume en un día para que "no
sobreinfusione, así se evita el amargor".

Otra forma diferente de consumir té es en las comidas:
"En China lo usan para acompañar pescado, pollo. Un sushi
con té verde es excelente.
Para carnes, el té negro".

Otro momento para
probar las bondades del té
es el aperitivo: "Una medida

de vodka con un poco de té verde queda
muy bien".

Por supuesto, no puede faltar el mari-
daje con tortas: té de naranjas con torta de
chocolate; té de limón con tarta de mousse
de menta; té clásico con torta de dulce de
leche; té de rooibos con masas de crema.

Leal a los sabores
La relación de Cristina Gómez con el té se

remonta a su abuela que le prestaba su juego de té
para jugar. "Tomasa era el nombre de mi abuela,
pero todos le decían Rosa, por eso mi
emprendimiento se llama Tomasa Rosa".

Además de hacer catas de té, hace sus pro-
pios blends, relacionados con el gusto argentino:
"El té chai tiene componentes que, entre noso-
tros, no son muy bien recepcionados. Pero esos
mismos componentes se pueden usar sin que tras-
ciendan sobre el té. A mí me gusta que el té se
sienta y, a la vez, tenga toques, aromas, que no lo

maten".
Esos toques se dan con el agregado de frutas o hierbas, por

lo cual aclaró: si una infusión no tiene té, es una tisana. "Si uno le
agrega al agua caliente sólo hojas de cedrón, entonces hace una
tisana".

En general, los blends que tienen mayor aceptación son los
frutales; para los valientes, propuso agregados de pimienta, desta-
cando que "debe estar muy bien balanceada".

Una recomendación importante: observar la fecha de enva-
sado, porque con el tiempo se van perdiendo sabores y cualidades.
"Yo trabajo con pocas cantidades, así mis productos están siempre
frescos. Además, viajo y traigo hierbas de cada provincia que reco-
rro porque Tomasa Rosa tiene su personalidad, es leal a los sabo-
res".

Siempre se tiene que tener cuidado con el tiempo en que el
té está infusionando, por lo cual destacó la diferencia entre el té en
hebras y en saquito: "El saquito es la hebra seccionada. Hay que
tener cuidado porque inmediatamente se pasa, infusiona muy rápi-
do, con que esté un minuto es suficiente". Recomendación: el saqui-
to se puede usar 2 o 3 veces.

En cuanto al agregado de endulzante, dijo que "cada uno
puede ponerle lo que quiera, porque el objetivo es disfrutar". Pero si
se quiere dar los primeros pasos en la cata de té, entonces se puede
probar un poquito antes de agregarle endulzante.

Y con una aromática taza de té en su mano, Cristina Gómez
se acomodó en el sillón y recordó que para disfrutar, descansar o
energizarse, Tomasa Rosa siempre tendrá una variedad de té.

Por Mónica Carinchi
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136. Whatsapp: 11-3665-6929

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga - Yogaterapia

Coro - Danzas griegas

Radio Italia - Sábados de 9 a 11 hs.
(Encontranos en vivo en nuestra página

de Facebook: Sociedad Italiana de Tigre).
Contáctanos: radioitaliatigre@gmail.com

Whatsapp: 11-3665-6929

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4103-2202)
Horario de atención: martes de 9 a 12 hs.

Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

A los españoles les robaron un peda-
zo de la historia

"El pueblo
luchó contra
el fascismo"

En su recorrido histórico denominado Guerra Civil Es-
pañola en Buenos Aires, Mónica Puertas recupera la
lucha de los hombres y mujeres que levantaron las ban-
deras de un proyecto político democratizador que el
proceso genocida franquista buscó estigmatizar.

Como dijimos en números anteriores, el 14 de abril de
1931 se consagró la 2° República Española, que se propuso
consolidar una democracia igualitaria y progresista. Las de-
mandas sociales no tardaron en expresarse con fuerza, mien-
tras los terratenientes, la burguesía, el clero y las fuerzas
armadas confabulaban sistemáticamente. "En 1932 se dio el
golpe del general Sanjurjo. Esto demuestra que es mentira la
ausencia de planificación del golpe del 36. Los militares tu-
vieron la idea de exterminar a un grupo específico que inten-
tó modificar el modelo económico, político y social que lleva-
ba centurias. Por esto yo hablo de genocidio", expresa Mónica
Puertas, la socióloga que investiga sobre memoria histórica.

La Sanjurjada fue rápidamente sofocada por el go-
bierno republicano. Pero, en la tarea de construir un mundo
nuevo, las agrupaciones de izquierda se enfrentaron cada
vez más y la derecha aprovechó para unificar todos sus cua-
dros. Así, en 1934, logró ganar las elecciones la Confedera-
ción Española de Derechas Autónomas que no tardó en dic-
tar leyes de rebaja de sueldos y despidos masivos de traba-
jadores.

Ante el gobierno que atentaba contra las conquistas
laborales y sociales, las facciones más combativas declara-
ron la huelga general, pero sólo en Asturias se acató. Cientos
de desocupados asturianos ingresaron en las despensas de

las familias adineradas y por
esto fueron asesinados o tor-
turados por las tropas de
francisco franco que comandó
la represión como un ensayo
de lo que haría posteriormen-
te.

La derrota de la revolu-
ción de Asturias les demostró
a los partidos de izquierda que
sólo podían lograr el poder a
través de las urnas. Se unifica-
ron, entonces, en el Frente Po-
pular y, aunque la derecha gas-
tó una enorme cantidad de di-
nero en publicidad y tuvo to-
dos los medios de difusión a
su favor, el 16 de febrero de
1936, el Frente Popular ganó
las elecciones.

Mientras la prensa revo-
lucionaria de toda Europa ad-
vertía sobre la brutalidad fas-

cista, la burguesía financiera española apoyó la conspira-
ción contra el gobierno republicano legítimamente elegido.
Finalmente, el 18 de julio de 1936, francisco franco dio el
golpe de Estado desde Marruecos. Los sublevados lograron
instalar la idea de guerra civil, sin embargo, Mónica Puertas
asegura que "de guerra civil no tuvo nada. El ejército suble-
vado fue ayudado por Italia y Alemania. Franco entraba por
los pueblos y hacía masacres, fue terrorismo de Estado: vio-
laciones, fusilamientos, enterramientos en fosas comunes.
No hay paridad si de un lado está la gente y del otro el
ejército".

En Buenos Aires, los migrantes españoles manifesta-
ron claramente sus preferencias en bares de avenida de
Mayo: Iberia, donde se convocaban los republicanos, y El
Español, donde se reunían los franquistas. Además de lan-
zarse gritos de una vereda a la otra, también se lanzaban
tazas y platos.

Mientras tanto en España, la legión Cóndor de Ale-
mania y la Aviación Legionaria italiana bombardearon
Guernica el 26 de abril de 1937. "En España, el pueblo luchó
contra el fascismo. Estuvo 3 años resistiendo. Eso fue la
guerra civil, resistir para que no siguiera avanzando el terro-
rismo de Estado. Los españoles se habían dado cuenta de
quiénes eran Hitler, Mussolini y Franco y se la revancaron
contra los tres", enfatiza Mónica Puertas.

El 1° de abril de 1939, los denominados "nacionales"
dieron por terminada la guerra, iniciándose la dictadura fran-
quista que llevó adelante el proyecto político y económico
de la clase dominante, asentándose en el terror y en el respal-
do que siempre le dio la iglesia. A partir de ese momento, las
cartas que llegaban a Buenos Aires estaban abiertas porque
el franquismo se metió en la vida privada de los españoles:
curas, monjas, guardias civiles, serenos, delatores y
aduladores vigilaron la vida de todos y todas.

En su recorrido histórico, Mónica Puertas va enlazan-
do el pasado con el presente, Argentina con España, la me-
moria con la desmemoria y resalta: "A los españoles les roba-
ron un pedazo de la historia, pero se puede revertir".

Henning Solhaug, integrante de la Confederación Sin-
dical Noruega de Electricistas, declaró en 2019: "Los republi-
canos fueron los primeros que lucharon contra el fascismo
en Europa. Estamos en deuda con ellos".

Por Mónica Carinchi
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 En Tigre

Confirman que
el frigorífico
Rioplatense

contamina la cuenca
del río Reconquista

Tras la denuncia de los vecinos de los malos olores que
produce el Frigorífico Rioplatense, se comprobó la con-
taminación a través de una pericia técnica realizada
por la Autoridad del Agua bonaerense.

La Autoridad del Agua bonaerense (ADA), constató
que el Frigorífico Rioplatense ubicado en General Pacheco
contamina las aguas de la cuenca del Río Reconquista, afluen-
te del Río Luján y de la Plata. Lo hizo luego de una inspección
de varios meses en el terreno y tras años de reclamos por
parte de los habitantes de esa zona del norte bonaerense.

La resolución 226/22 de ADA determinó que el análi-
sis del efluente líquido del frigorífico obtenido en diciembre
pasado arrojó "valores objetables en pH, SS 10 ?, SS 2 hs,
DBO, DQO, fósforo total, nitrógeno amoniacal, coliformes
fecales, hidrocarburos totales y SSEE, según los límites de
descarga admisibles establecidas en la Resolución ADA 336/
03".

Por otra parte verificó "que las instalaciones de trata-
miento de líquidos residuales se encuentran en mal estado

de conservación u operación, presenta vuelcos sin trata-
miento y contaminación directa o indirecta, todo ello en in-
fracción".

La resolución emitida por el organismo de control
bonaerense, señala que "atento a lo detectado, se solicita se
intime a cesar con el vuelco anómalo y cesar definitivamente
con el vuelco de lixiviados a suelo detectados, debiendo
derivar los mismos al sistema de tratamiento". En este marco,
la ADA le dio un plazo de cuarenta y ocho (48) horas para
presentar un plan de contingencias al Frigorífico Rioplaten-
se S.A.I.C.I.F.

Trámite sencillo por internet

Nueva
inscripción

para mantener
el subsidio de

luz y gas
El gobierno nacional busca habilitar esta el Registro de
Acceso a los Subsidios a la Energía (RASE), en el
marco del programa de segmentación de tarifas para
usuarios de luz y gas que se puso en marcha por decre-
to desde junio. La inscripción no excluirá a quienes re-

ciben prestaciones sociales
ni a jubilados y pensiona-
dos.

La inscripción al Regis-
tro de Acceso a los Subsidios
de la Energía (RASE) se podrá
hacer de forma virtual a través
de la web
www.argentina.gob.ar/subsi-
dios, que se habilitará, o de
modo presencial en las ofici-
nas de ANSES y de las
distribuidoras de electricidad
y gas. Los usuarios deberán
presentar una declaración ju-
rada de conformación de ho-
gar, que incluirá los ingresos
y patrimonios del grupo fami-
liar. Además, deberán indicar

si el usuario es o no es titular del servicio.
En caso de los usuarios que se registren y cuenten

con más de un servicio o medidor de luz o gas a su nombre,
el subsidio será solo para el medidor del domicilio que se
declare como residencia.

Si el usuario no es propietario del domicilio en que se
habita, el registro permite anotarse como "persona usuaria
de los servicios", con lo que se mantendrá el subsidio para
inquilinos o residentes, siempre que no pertenezcan al grupo
de ingresos altos.

Deberán anotarse todos aquellos que quieran mante-
ner los subsidios y, quien no complete este trámite, los per-
derá. La inscripción no excluye a quienes reciben prestacio-
nes sociales ni a jubilados y pensionados. Quienes pertenez-
can al grupo "alto" deberán pagar la tarifa plena de manera
gradual hasta fin de año, ya que no les corresponde el subsi-
dio.

Tres niveles en la segmentación

de tarifas de luz y gas
La norma identifica tres grupos de usuarios: hogares

de ingresos bajos, medios y altos. Los dos primeros grupos,
que incluyen al 90% de la población nacional, no tendrán
nuevos ajustes en lo que queda del año, mientras que el 10%
más rico perderá todo tipo de subsidio.
o Nivel 1: son los de mayores ingresos que perderán todo el
subsidio. Quedan incluidos los que tengan ingresos men-
suales netos superiores a un valor equivalente a 3,5 Canas-
tas Básicas Totales (CBT), es decir, 333.410 pesos.
o Nivel 2: abarca a la población de "menores ingresos", la
cual tendrá un tope tarifario equivalente al 40 por ciento del
Coeficiente de Variación Salarial (CVS) del año anterior.
o Nivel 3: abarca a la población de "ingresos medios", la cual
tendrá un tope tarifario equivalente al 80 por ciento del CVS
del año anterior. Los integrantes de este grupo deberán ser
propietarios de dos o más inmuebles, considerando a los
integrantes del hogar en conjunto o poseedores de un vehí-
culo de hasta tres años de antigüedad, a excepción de los
hogares donde exista al menos un conviviente con Certifica-
do Único de Discapacidad (CUD). (InfoGEI)

San Fernando lanzó
su programación
de espectáculos

gratuitos de Vaca-
ciones de Invierno

Entre el 16 y el 30 de julio, el Municipio ofrecerá en
centros culturales de distintos puntos de la ciudad shows
familiares de magia, circo, cine, títeres y teatro, con
entradas gratuitas que podrán obtenerse desde una hora
antes del comienzo sin necesidad de reservar. Todas
las propuestas, sus días, lugares y horarios se encuen-
tran en el sitio web www.sanfernando.gob.ar/
vacacionesdeinvierno

El Municipio, a través de su Dirección General de
Cultura y Turismo, planificó entre el 16 y el 30 de julio un
circuito de espectáculos para Vacaciones de Invierno en di-
ferentes espacios, y gratuitos para toda la familia. La progra-
mación detallada podrá consultarse ingresando a
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La separación de residuos y el compostaje pue-
den realizarse "sencillamente" en los hogares para que
los materiales de descarte "vuelvan a tener utilidad" y
se reduzca gran parte de los residuos que las personas
generan a diario, de los cuales "más del 50% son

orgánicos", señalaron referentes ambientalistas en
ocasión del Día Mundial del Reciclaje.

Organizaciones ambientalistas remarcaron la
importancia de que las personas reflexionen sobre sus
hábitos de consumo con el propósito de que incorporen

acciones que contemplen lo
que especialistas y activistas
denominan "las tres r": re-

ducir, reusar y reciclar.
Federico González Chapur,

referente de la organización
ambientalista Eco House, ca-
racterizó como "fundamen-

tal" la realización de tareas de

separación de los residuos;
y solicitó tener en cuenta que,
cada vez que llenamos la bol-
sa de basura, "más de la mi-
tad está compuesta por resi-
duos orgánicos, que no tardan
en descomponerse".

Chapur explicó que se puede reciclar de manera
"súper sencilla" en el hogar. "Con tan solo disponer
de una bolsa o tacho separado -dijo-, alcanza para ir
arrojando ahí los envases y materiales que son
reciclables". Entre ellos mencionó: plásticos, metales,
vidrio y cartones limpios.

En tanto, remarcó la importancia de que el Esta-
do promueva una ley que promueva que los fabrican-
tes se hagan responsables financiera o físicamente de
aquellos productos una vez agotada su vida útil. Y agregó

Destacan que la mitad de los
residuos domiciliarios son

orgánicos y pueden reciclarse
Organizaciones ambientalistas remarcaron la importancia de que las personas reflexionen sobre sus hábitos de
consumo con el propósito de que incorporen acciones que contemplen lo que especialistas y activistas deno-
minan "las tres r": reducir, reusar y reciclar.

que el rol del Estado debe contemplar la clausura de los
basurales a cielo abierto y la promoción de un sistema
de recolección y disposición diferenciada.

"Con personas educadas e informadas y un Es-
tado responsable, vamos a producir un gran cambio en
una de las problemáticas de esta crisis social y ambien-
tal que es la gestión de los residuos", agregó.

Por su parte, Emilio Bidegain, uno de los refe-
rentes de la organización Raíces Urbanas que realiza
talleres de educación ambiental, agroecología y desa-
rrollo sustentable, entre los que se encuentran los dedi-
cados al compostaje, señaló que, a través de este pro-
ceso, "aproximadamente un tercio de los residuos

que producimos a diario se van a convertir en ese

compost, que vuelve a circular en la cadena de la na-
turaleza".

Además, remarcó la importancia de esta trans-
formación por dos motivos: por un lado, el producto
servirá como abono para la tierra, y por otro, permitirá
reducir la cantidad de basura que se produce, lo que
tiene un "impacto notorio tanto a nivel micro como a
nivel macro".

Entre los residuos más habituales que pueden
utilizarse para el compost se encuentran -en mayor
cantidad- las cáscaras y restos de frutas y verduras,
junto con la yerba, el café, los restos de infusiones, la
cáscara de huevo y frutos secos, y residuos de jardín
como hojas secas, pasto y ramas.

Por último, resaltó la importancia de que las per-
sonas puedan constituirse como "agentes de cambio",
ya sea a partir de la educación ambiental, el trabajo en
una huerta o a través de talleres que combinen arte y
naturaleza: "Tomando elementos reciclables y de la na-
turaleza nos sirve para expresar y construir colectiva-
mente nuevos sentidos, nuevas formas de ver y pensar
el mundo".

Y concluyó que "hay que empezar a pensar que
la ciudad es parte de la naturaleza. Pensar en la
salud del ambiente es pensar en nuestra salud".
(InfoGEI) Mg

www.sanfernando.gob.ar/vacacionesdeinvierno
Habrá funciones en el Teatro Martinelli, el Museo de

la Ciudad, el Centro Universitario Municipal, Concejo Deli-
berante, Polideportivo N°6 y otros espacios teatrales inde-
pendientes con el apoyo del área de Cultura. No se necesita
reserva, sino obtener las entradas desde una hora antes del
inicio de cada show. La familia completa podrá disfrutar de
espectáculos gratuitos de Magia, Teatro, Circo y Títeres.

En el caso del Museo de la ciudad, 30' antes de cada
función las familias podrán acercarse a jugar con la Kermes-
se de 'La Musaranga'. Y en el Teatro Municipal 'Julio
Martinelli' se agregaron funciones de 'Cine Distendido', su-
tilmente modificadas para personas con dificultades senso-
riales, espectro autista, trastornos de aprendizaje, entre otras.
Esta adaptación se implementa principalmente suavizando el
sonido, se mantiene encendida la luz de la sala durante toda
la función y se promueve una atmósfera tolerante en cuanto
a sonidos o movimientos.
Teatro Martinelli: Ing. White y Lavalle
Museo de la Ciudad de San Fernando: Ituzaingó 1053
Centro Universitario Municipal (CUM): Av. Avellaneda 2270
Honorable Concejo Deliberante (HCD): 3 de Febrero 1074
Polideportivo N°6: Av. Avellaneda 4848
Centro Cultural 'El Andén': Rosario y Madero
Centro Cultural Manuel Belgrano: Miguel Cané y Sgto. Díaz.
Centro Cultural Carlos Gardel: Quintana y Portugal
Centro Cultural Villa del Carmen: Humaitá 3945
Centro Cultural Villa Jardín: Guatemala 3069
SUM 26: Roberto J. Payró y Miguel Cané
Teatro Martín Fierro: Pasteur 1415
Tinku Teatro: Rivadavia 1751
Espacio Artístico En Breve: Miguel Cané 2080

En caso de lluvias, las actividades que se realicen al
aire libre podrían ser reprogramadas o suspendidas. Ade-
más, el sábado 30 de julio se cerrará la programación con un
evento especial en el Museo de la Ciudad de San Fernando:
"Fantasía", una experiencia guiada por un Museo Vivo, en
un evento con mirada inclusiva con piratas, sirenas, prince-
sas, la bella durmiente, Aladino y el genio y más personajes
de cuentos clásicos dentro de un castillo imaginario con más
de 50 actores en escena y el vestuario de 'Unión
Sanfernandina'.
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

El programa Reci-

clá del Municipio de Tigre
cumplió tres años promo-
viendo la educación am-

biental y la separación en

origen dentro de la comu-
nidad. La iniciativa - lanza-
da en mayo del 2019 por el

intendente Julio Zamora -
alcanzó una cifra récord
de 3.404.980 kg de

reciclables recolectados
desde su creación gracias
al compromiso de miles de
vecinos.

La iniciativa consta de
un servicio de recolección
domiciliaria en Tigre cen-
tro, Rincón de Milberg,
General Pacheco, El Ta-
lar, Benavídez, Nuevo
Delta, Dique Luján y Don
Torcuato.

Para sumarse a la
propuesta, deberán dejar
sus reciclables debajo del
cesto de basura la noche
anterior al "Día verde",
limpios, secos y debida-
mente identificados con un
sticker de Reciclá o un
cartel que diga "Reci-
clables". A su vez, existen
más de 100 ecopuntos dis-
tribuidos estratégicamen-
te en todo el distrito.

Tigre superó los 3.4 millones
kg de materiales reciclables

recolectados
Más vecinos se sumaron al programa Reciclá impulsado por el Municipio en mayo del 2019. Busca promover el
cuidado ambiental y la separación en origen a través del servicio de recolección domiciliaria, más de 100 ecopuntos,
campañas y talleres.

El "Día verde" de recolección son los siguientes:
-Lunes: Tigre Centro, Dique Luján y Rincón de Milberg.
-Miércoles: General Pacheco, El Talar y el barrio La
Paloma.
-Jueves: Benavídez Norte y Nuevo Delta.
-Viernes: Don Torcuato.

Asimismo, Reciclá se complementa con un equi-
po de promotores ambientales que difunden informa-
ción a la comunidad mediante propuestas como "puerta
a puerta" y capacitaciones a vecinos e instituciones en:
separación en origen, economía circular, reducción y
reutilización de materiales reciclables.

Para más información, comunicarse a través del
correo electrónico: recicla@tigre.gob.ar. En tanto que
las instituciones educativas que deseen solicitar capa-
citaciones para alumnos y alumnas deben hacerlo a tra-
vés del mail educacion@tigre.gob.ar. También pueden
contactarse vía Facebook, Instagram o Twitter mediante
@reciclatigre.
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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San Fernando entregó
200 estufas a 70

escuelas provinciales
del distrito

El Municipio adquirió y distribuyó nuevos calefactores a
través de su Programa de "Ayuda a Escuelas Provinciales" y
a partir de un relevamiento del Consejo Escolar y la Jefatura
Distrital.

En el marco de su Programa de Ayuda a Escuelas Pro-
vinciales, y tras un relevamiento realizado por el Consejo
Escolar de San Fernando con la colaboración de la Jefatura
Distrital, el Municipio entregó a 70 escuelas del distrito 200

calefactores nuevos para ser instalados en aulas.
La Secretaria de Desarrollo Social, Educación y Me-

dio Ambiente, Eva Andreotti, explicó: "El Intendente Juan
Andreotti lleva adelante el Programa de Ayuda a Escuelas
Provinciales, orientado a la renovación de cada estableci-
miento y el cambio de mobiliario. En esta oportunidad entre-
gamos 200 calefactores a gas para instalar en las aulas de 70
instituciones educativas".

Y recordó: "Hoy San Fernando tiene el gas funcio-
nando en sus escuelas, gracias al esfuerzo de varios años de
dos gestiones municipales a través del Programa de Ayuda a
Escuelas Provinciales; en 2018 el Municipio realizó una in-
versión muy importante para verificar el estado de las insta-
laciones de gas y sus condiciones para su uso seguro. Por
eso hoy los alumnos de la mayoría de los colegios de San
Fernando tienen calefacción en las aulas".

"Además, se informó sobre diferentes charlas que
ofrecemos para la preparación de docentes y los alumnos
sobre Bullying, Grooming, Jugando Conozco mis Derechos,
programas de sentimientos y todo lo relacionado con Medio
Ambiente como Reserva de Biosfera, Reciclado, Huertas
Ecológicas y la entrega de semillas", concluyó la funciona-
ria.

Acompañaron a la funcionaria la Subsecretaria de
Educación e Integración Social, Mariana Miola; la Directora
Gral. de Desarrollo Humano, Gabriela Dell'Olio; el Director
Gral. de Políticas Ambientales, Gabriel Tato; el Inspector Jefe
Distrital David Luzzi; y el Presidente del Consejo Escolar
Matías Del Federico, junto a consejeros escolares, Conceja-
les y representantes de gremios docentes.

Monóxido
de Carbono
¿Un asesino
silencioso?

El CO constituye una de las principales causas de muer-
te por envenenamiento para todas las edades, tanto en
nuestro país como a nivel mundial.

La intoxicación por monóxido de carbono (CO) suce-
de cuando dicho gas se acumula en el torrente sanguíneo.
Cuando hay demasiado CO en el aire, el cuerpo reemplaza el
oxígeno en los glóbulos rojos con monóxido de carbono.
Esto puede generar un daño grave en el tejido, o incluso la
muerte.

El CO constituye una de las principales causas de
muerte por envenenamiento para todas las edades, tanto en
nuestro país como a nivel mundial. Se trata de un gas tóxico,
menos denso que el aire y que se dispersa con facilidad. A su
alta toxicidad se suma la peligrosidad de pasar desapercibi-
do, al ser inodoro, incoloro y no irritar las mucosas. Las per-
sonas y los animales que se encuentran en estos espacios
pueden intoxicarse si lo respiran.

Entre los artefactos que queman gas, los más frecuen-
temente involucrados en los eventos de intoxicación son:
calefones, termotanques, cocinas, hornos y calefactores (es-
tufas infrarrojas, calderas en el interior del domicilio), cuan-
do no están correctamente instalados o la ventilación de los
ambientes es escasa. Otras fuentes son los braseros, los
hogares a leña, las salamandras (tanto a gas como a leña), las
parrillas, las cocinas a leña o carbón y los faroles a gas.

La intoxicación por monóxido de carbono puede ser
particularmente peligrosa para las personas que estén dur-
miendo o estén ebrias, debido a la incapacidad para notar los
síntomas característicos. Las consecuencias pueden ser des-
de sufrir un daño cerebral irreversible hasta morir antes de
que alguien note que hay un problema.

¿Quiénes son de riesgo?
No natos. Los glóbulos de los fetos absorben el

monóxido de carbono de forma más rápida que los glóbulos

adultos. Esto causa que sean más
propensos al daño que provoca la
intoxicación.

Niños. Su mayor riesgo se debe
a que respiran con más frecuencia
que los adultos.

Adultos mayores. Las personas
mayores que presentan una intoxi-
cación con monóxido de carbono
pueden tener más probabilidad de
tener daño cerebral.

Personas con enfermedad car-
díaca crónica. Las personas con an-
tecedentes de anemia y problemas
de respiración también tienen más
probabilidades de enfermarse a cau-
sa de la exposición al monóxido de
carbono.

Aquellas personas que pierden
la conciencia por una intoxicación con monóxido de carbo-
no. La pérdida de la consciencia indica una exposición más
grave.

¿Cómo identificar una intoxicación?
Si hay alguna fuente de producción de CO en funcio-

namiento y comienza a sentir dolor de cabeza y somnolencia
debe sospechar de una intoxicación. Los síntomas pueden
incluir, además de dolor de cabeza, dolor torácico, confusión
o mareos, dificultad para respirar, náuseas/vómitos, cansan-
cio, fatiga, pérdida de conciencia, desmayo o pérdida de co-
nocimiento, alteraciones visuales, convulsiones o coma.

¿Qué hacer si se sospecha de una intoxicación?
Ante la sospecha, apague la estufa y ventile inmedia-

tamente abriendo puertas y ventanas. De ser posible retire al
afectado del lugar y llévelo al exterior. Deberá además llamar
a su médico, quien debe poder determinar si tiene este pro-
blema al observar sus síntomas y hacerle un examen.

En casos graves las personas intoxicadas por CO
pueden llegar a precisar tratamiento en el hospital con oxíge-
no.

¿Cómo reducir las posibilidades de intoxicación

por monóxido de carbono?
Mantenga ambientes ventilados y controle el buen

funcionamiento de las instalaciones y artefactos de calefac-
ción.

En el caso de los artefactos para calefaccionar a gas la
llama debe ser azul y tener salida al exterior.

Nunca deje un automóvil en marcha en un garaje, in-
cluso con la puerta del garaje abierta.

Nunca haga funcionar un generador dentro de su casa
o garaje, o justo fuera de una ventana, una puerta o un con-
ducto de ventilación que ingrese a su casa.

Nunca use una parrilla a carbón o parrilla a propano
portátil en un lugar cerrado.

Evite calefaccionar los ambientes con el horno u
hornallas de la cocina y controle que estén apagadas antes
de dormir.

La intoxicación por monóxido de carbono constituye
la causa más frecuente de envenenamiento para todas las
edades y entornos sociales, tanto en nuestro país como a
nivel mundial. El Ministerio de Salud de la Nación estima
unas 250 muertes por año debidas al CO, y la cantidad de
intoxicados excedería los registrados en todo el país, algu-
nos de ellos con secuelas irreversibles. Solo en 2018 se regis-
traron 2600 casos de este tipo de accidentes.

Calefaccionar los ambientes es una medida que nos
permite hacer frente a las condiciones climáticas del invier-
no, además de brindarnos confort, pero también puede resul-
tar perjudicial para la salud dependiendo del sistema de cale-
facción usado y de la temperatura a la que se lo utiliza.

Una vez por año debe realizarse una revisión técnica
de los artefactos mencionados, a través de personal adecua-
do (gasista matriculado), de preferencia antes del comienzo
de la época invernal, asimismo se deben revisar los sistemas
de ventilación o venteo. Si bien es fundamental tener en
cuenta las recomendaciones médicas al identificar una in-
toxicación, lo más importante será siempre la prevención.

Recordar que el tiempo de exposición es la clave. Cuan-
to más pronto se detecte y se retire a la persona afectada del
ambiente mayores chances de que no se produzca daño irre-
versible.

Asesoró: Dr. Daniel Buljubasich (MN 8641), neumonólogo,
miembro fundador y ex presidente de la Asociación Argenti-
na de Medicina Respiratoria.
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

En provincia y CABA

Informe revela la
cantidad de autos

que no superaron la
revisión de la VTV

El Instituto de Seguridad y Educación Vial (ISEV)
presenta su informe "Revisión técnica vehicular y su
impacto en la seguridad vial", correspondiente al año
2021. Los datos plantean que en la Provincia 846.363
automotores no superaron en la primera oportunidad
la revisión obligatoria. Mientras que, en la Ciudad Au-
tónoma de 100.241 automotores, uno de cada 5 ve-
rificados, no superaron inicialmente la VTV.

Entre sus principales conclusiones destaca que
"sólo considerando el 1% de los vehículos rechazados,
por efecto de la VTV, 3.960 automotores, reverificados
en la Provincia, y 1002 automotores en la Ciudad Autó-
noma, como mínimo, evitaron participar en un siniestro

vial grave, no sumando
muertes y lesionados gra-
ves a esta verdadera enfer-
medad social que padece-
mos".

Según pudo saberse,
en el 2021, en la Provincia
846.363 automotores no
superaron en la primera
oportunidad la revisión obli-
gatoria. "Esto implica que
uno de cada tres vehículos
fue reprobado por no reunir
las condiciones mínimas de
seguridad o por emitir a la
atmósfera partículas conta-

minantes y nocivas a la salud humana, superiores a lo
permitido por ley", informaron.

En CABA, por su parte, 100.241 automotores,
uno de cada 5 verificados, no superaron inicialmente la
VTV.

Asimismo, persiste hoy una relación directa en-
tre antigüedad y condición de los sistemas de seguri-
dad del automotor. En Provincia los "rechazos" supe-
ran a los "aptos" cuando la unidad era fabricada hasta
1994, y si sumamos a los "rechazos" los "condiciona-
les", dicha relación continua superando a los "aptos"
hasta los fabricados en 2004. Similar relación se verifi-
ca también en CABA.

"El usuario que
aporta el riesgo (vehícu-
lo) en ejercicio de un be-
neficio personal (conducir
un automotor) debe circu-
lar con la responsabilidad
de conocer y mantener el
buen estado de su auto-
motor y, lo que es más im-
portante, con la tranquili-
dad de que quienes com-
parten la vía pública po-
seen la misma responsa-
bilidad que él", continúan
detallando. Esto último
sólo puede garantizarlo el
Estado, a través del con-
trol en la vía pública de la
aplicación del instituto de
la VTV.
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Walter Leonardi

CONDUCCION

Sindicato Trabajadores
Municipales de Tigre

Desde la Asociación de Víctimas de Violaciones
(AViVi), señalaron: "Tenemos muchos ADN de sospechosos
en los cuerpos de las damnificadas, pero, cuando vamos al
laboratorio pericial, nos dicen que no hay reactivos".

Ante este panorama, la titular de AViVi, María Elena
Leuzzi, advirtió que "los acusados no se quedan en sus ca-
sas esperando a que aparezcan los reactivos para recibir una
condena y se profugan porque saben que sus víctimas los
pueden reconocer".

De acuerdo a los registros de la organización, de los
más de 1.500 abusadores sexuales prófugos de la Justicia, el
75 % corresponde a fugitivos de la provincia de Buenos
Aires. "En el 60 % de esas causas sin resolver, las damnifica-
das son adolescentes, mientras que el resto corresponde a
niños y niñas menores de diez años", develó la representan-
te de la organización.

Pese a los avances en materia de políticas públicas y
leyes con perspectiva de género que promovieron, de algu-
na manera, una mejora en el acceso a la justicia por parte de
las víctimas, en la práctica, muchas son revictimizadas du-
rante el proceso judicial, advierten desde la agrupación.

Datos preocupantes:
Alertan que hay más de 1.500

abusadores sexuales prófugos
El Ministerio de Seguridad de la Nación informó que, en Argentina, se denuncian
alrededor de 15 ataques sexuales por día. De hecho, el último informe elaborado por
esa cartera precisó que, en 2020, se denunciaron 5.703 hechos, de los cuales, en
más del 80 %, están involucradas niñas, adolescentes y mujeres adultas. En este
marco, organizaciones que acompañan y brindan contención a las víctimas alertaron
que los casos no disminuyen con el correr de los años y muchas causas están estan-
cadas.

Además, ante la difi-
cultad para cotejar los ADN,
cuentan desde AViVi, "los de-
fensores oficiales aprove-
chan para pedir que liberen a
los acusados". "Los prófu-
gos viajan hacia otras pro-
vincias, cometen el mismo
delito y no se puede cotejar
la muestra. Es terrible. Mien-
tras esperamos los reactivos,
se profugan", alarmó.

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

4731-0369
15-5051-1875

A 32 años de su crea-
ción, la ONG "Luchemos por la
vida" continúa con la realización
de campañas de generación de
conciencia y, en comunicación
con Radio Universidad, su pre-
sidente Alberto Silveira, consi-
deró que "queda mucho por ha-
cer", no sólo por parte de la or-
ganización, sino también de las
autoridades correspondientes
para "controlar y sancionar".

Tal como describe el
diario El 1 Digital, Silveira la-
mentó que, en materia de sinies-
tros viales, "no se está bien" y
graficó que "hace 30 años que
oscilamos entre 6.000 y 8.000
muertes por año". "Hay países
como España que, en la misma
época, tenían un número muy
alto de fallecidos anualmente,
pero, en 30 años, lograron dis-
minuirlo a menos de la mitad.
Entonces, la pregunta que siem-

Promedio de los últimos años

ONG asegura que las muertes
por accidentes de tránsito

oscilan entre 6.000
y 8.000 por año

El presidente de la asociación civil "Luchemos por la vida", Alberto Silveira, reflexio-
nó sobre el trabajo que aún queda por hacer para garantizar la seguridad en las
calles, tras una campaña para generar una conciencia colectiva vial realizada en
CABA y la Provincia. Informó que el mayor nivel de siniestralidad en todo el país, se
produce con motos, debido al "capricho de no querer usar un casco que proteja la
cabeza". Además, habló de uso del cinturón de seguridad.

pre nos hacemos en este caso es por qué ellos pudieron y nosotros
no, si las leyes son parecidas. Quizás allá se cumplen y acá no",
destacó.

Al ser consultado sobre dónde se ubica el mayor nivel de
siniestralidad, Silveira comentó que, "lamentablemente, en las mo-
tos" debido al "capricho de no querer usar un casco que proteja la
cabeza". "En estos momentos, suman el 47 % de las muertes, mien-
tras que la cifra aumenta al 60 % en muchas provincias del interior
porque, en muchos de estos lugares, la moto es el único medio de
transporte y sus conductores no usan las medidas más elementales
de prevención".

Uso del cinturón de seguridad
Por otra parte, Silveira recordó que, si bien hubo otra época

en que los controles viales por parte de las autoridades de la Ciudad
de Buenos Aires eran "muy estrictos" y ayudó a "internalizar el
hábito", actualmente "ha caído mucho". Sin embargo, en la CABA,
el 80 % de los conductores, hoy en día, usan el cinturón de seguridad
porque "lo han incorporado e internalizado como un hábito de segu-
ridad", a pesar de que los controles al respecto han disminuido.

"No pasa lo mismo cruzando la Avenida General Paz ni en
el Interior del país, donde el nivel de uso es menor o casi nulo. Las
cosas ocurren cuando menos las esperamos y las consecuencias se
traducen en pérdidas de vidas humanas, algo que no debiera ocurrir
nunca, sobre todo si tenemos los modos de prevenirlo", concluyó.

Alumnos de la Escuela
Municipal de Tenis participaron

del Torneo Nacional de Salta
Los vecinos de Tigre, Felipe Porta y Eric Ruesja, clasificaron al certamen disputado en el
norte de Argentina y compitieron con los principales tenistas de las categorías Sub 10 y Sub
14 respectivamente.

Alumnos de la Escuela
Municipal de Tenis de Tigre
participaron del Torneo Nacio-
nal para deportistas federados
disputado en la Provincia de
Salta. El certamen reunió a los
mejores tenistas del país en las
categorías Sub 10 y Sub 14.

Felipe Porta - Nº2 del
ranking en la categoría Sub 10 -
alcanzó los octavos de final en
single y la final de dobles, junto
a su compañero Tomás Herrera;
mientras que Eric Ruesja, quien
se ubica dentro del Top 10 del
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El equipo argentino estará conformado por Gregorio Jaca
(Colegio ORT, CABA); Juan Diego Laszeski (Inst. Gob. Fontana,
Sarmiento, Chubut); Donato Pellegrini (Escuela Nacional Adolfo
Perez Esquivel, Olavarría, Buenos Aires) y Ulises Dimópulos (Es-
cuela Escocesa San Andrés, Olivos, Buenos Aires).

A su llegada a Armenia, los estudiantes fueron recibidos en
la Embajada de Argentina en ese
país.

Los estudiantes habían
participado del proceso colegial,
intercolegial, provincial y nacio-
nal de las Olimpíadas llevado a
cabo en el 2021.

En abril de 2022 se rea-
lizó la primera pre-selección de
los estudiantes que se prepara-
ron para las instancias interna-
cionales.

Los 10 primeros en or-
den de mérito pasaron a la se-
gunda selección que se llevó a
cabo en la Universidad Nacio-
nal de Río Cuarto que es la orga-
nizadora de esta olimpíada.

En esa instancia, tam-
bién fueron seleccionados otros
cuatro estudiantes para partici-
par de la XV Olimpiada Ibero-
americana de Biología a desarro-
llarse en Perú, del 4 al 9 de sep-
tiembre: Nicolás Elman y
Sebastián Yun (Escuelas ORT-
CABA) y Camila Mouteira y
Julia Blanco (ILSE, CABA).

El Programa Nacional
de Olimpíadas forma parte del
Área de Actividades Científicas
de la Dirección Nacional de In-
clusión y Extensión Educativa,
dependiente de la Secretaría de
Educación de la cartera educati-
va.

El Ministro de Educa-
ción, Jaime Perczyk explicó que
"buscamos fortalecer y desarro-
llar actividades de formación,  ca-
pacitación y participación, que
potencien, amplíen y diversi-

Ya es ley

Comienzan a regir
los nuevos topes de

facturación para
monotributistas

y autónomos
Desde este lunes comenzarán a regir los nuevos topes,
de acuerdo a lo establecido por la ley de Alivio Fiscal
sancionada por el Senado, que beneficia a alrededor de
4,5 millones de monotributistas y 140.000 autónomos.
La iniciativa fue presentada por el presidente de la
Cámara de Diputados a principios de junio, Sergio
Massa.

El Senado de la Nación aprobó y convirtió en ley
por unanimidad, el proyecto de ley de alivio fiscal que
beneficiará a millones de monotributistas y autónomos.
De esta manera se actualiza la facturación de los
monotributistas para evitar que tengan que cambiar de
categoría y pagar mayores cuotas y, por otro lado, au-
menta las deducciones de ganancias que pagan los
empleados que revisten en la categoría de autónomos.

Según informa el portar La Quinta Digital, se ele-
vó en un 60% el monto tope de las primeras cuatro
categorías del monotributo, y en un 29% la del resto
mientras que en las dos primeras -A y B- se eliminó el
pago del componente impositivo, por lo que la cuota
mensual pasó a ser de $ 288 y $ 555 por mes, respecti-
vamente.

Este beneficio es para los monotributistas "pu-
ros", es decir para quienes no tienen otros ingresos ya
sea por jubilaciones, relación de dependencia, rentas
financieras o alquiler de inmuebles.

Los cambios impactan positivamente en la situa-
ción económica de 4.498.419 monotributistas, de los
cuales el 39% residente en el Área Metropolitana Bue-
nos Aires (AMBA) y el 61% restante en el resto del
país.

Con respecto a los autónomos, se determinó de
2 a 2,5 veces la deducción especial y en triplicar la de
nuevos profesionales.

Facturaciones
De acuerdo a lo definido en la ley, la facturación

que podrá alcanzar cada categoría del monotributo será
$ 748.382 para la A; $ 1.112.459 la B; $ 1.557.443 la C;
$ 1.934.273 la D; $ 2.277.684,56 la E; $ 2.847.105,70 la
F; $ 3.416.526,83 la G; $ 4.229.985,60 la H; $
4.734.330,03 la I; $ 5.425.770,00 la J; y $ 6.019.594,89
la K.

fiquen este tipo de programas educativos, po-
niendo especial énfasis en la atención de estu-
diantes de escuelas en situación de vulnerabili-
dad".

Además de las Olimpíadas de Biología, la
cartera educativa organiza también las de Ciencia
Junior, Filosofía, Física, Geografía, Informática,
Historia y la de Informática.

Los Programas Educativos con Caracterís-
ticas de Olimpíadas auspiciados y financiados
por el Ministerio de Educación, son propuestas
que estimulan el interés de los alumnos de nivel
medio en las diferentes disciplinas.

Comprenden conocimientos teóricos que se
aplican a la resolución de situaciones problemá-
ticas, fomentan la interrelación entre alumnos y
docentes de los distintos establecimientos edu-
cativos del país, para lograr una igualdad de opor-
tunidades en el alcance del conocimiento de las
diversas disciplinas y en la integración cultural.

A través de una competencia creativa y so-
lidaria organizada en diversas instancias de parti-
cipación, incrementan en los estudiantes prácti-
cas de investigación, experimentación y argumen-
tación y en los docentes promuevan la actualiza-

ción continua y de calidad en lo conceptual, bibliográfico y
metodológico.

Todas las actividades olímpicas se llevan a cabo en el lapso
del año lectivo. Comienzan su trabajo con diversas acciones en el
mes de febrero y finalizan las mismas en el mes de diciembre.

Cuatro estudiantes argentinos
participan en la Olimpiada
Internacional de Biología

en Armenia
Cuatro estudiantes argentinos participan de la 33 Olimpíada Internacional de Biología que se realizará hasta el
18 de julio en Armenia, en el marco del Programa Nacional de Olimpíadas que organiza el Ministerio de
Educación de la Nación.

ranking en la categoría Sub 14, ganó su primer partido de la clasifi-
cación y en su segunda presentación cayó con un ajustado resultado
quedando muy cerca de acceder al cuadro principal.

Tigre cuenta con la Escuela Municipal de Tenis donde se
realizan actividades en los polideportivos: General Pacheco, Mariano
Moreno, Ricardo Rojas, Gutiérrez, Belgrano, Güemes, Sarmiento,
Rincón de Milberg, Delfo Cabrera, Dique Luján, Almirante Brown,
San Martín y entrenamiento competitivo para chicas y chicos
federados y no federados en el Club Afar Tenis.

La actividad está destinada a niños, jóvenes, adultos y per-
sonas con discapacidad. Para más información deben escribir a
escuelamunicipaltenis@tigre.gob.ar
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Lo querés?

Escribenos a

Segunda parte entrevista a María Isa-
bel Tórtora y Miguel Otero

10 años de
trabajo en la
Reserva de

Biósfera
Construcción de conocimiento para garantizar
una producción efectiva y sustentable. Intercam-
bio entre pobladores, productores e investiga-
dores. Desafíos que aún perduran.

Cuando el Municipio de San Fernando, bajo la gestión de
Osvaldo Amieiro, decidió resguardar su sector insular con la forma
de Reserva de biósfera, tuvo como eje fundamental la conservación
de la biodiversidad, el desarrollo socioeconómico y el mantenimien-
to de la cultura isleña. Durante 10 años se trabajó para ello con un
Comité de Gestión integrado por pobladores, organizaciones loca-
les, el Inta, universidades, científicos. Es el gobierno local el que
tiene la responsabilidad sobre la Reserva de Biósfera y debe, por lo
tanto, convocar periódicamente al Comité de Gestión. Al respecto,
el arquitecto Miguel Otero expresó: "En el Comité de Gestión de-
ben estar quienes tienen real compromiso y representatividad, es
una especie de democracia representativa, así se constituyó en San
Fernando".

Ana Inés Malvárez, Fabio Kalesnik, Patricia Kandús fue-
ron investigadores muy comprometidos con la creación de la Reser-
va. De ellos los entrevistados dijeron: "Eran profesionales muy
formados e ideológicamente muy correctos". Los dos primeros han
fallecido, Patricia Kandús sigue investigando sobre el tema.

"Fabio (Kalesnik) estaba haciendo un estudio sobre lo que
crece en el sotobosque para luego hacer un vivero de recuperación
de especies originarias", comentó María Isabel Tórtora. Y en rela-
ción a Inés Malvárez, recordó que en las reuniones con los produc-
tores "se agarraba la cabeza porque ella insistía que el delta es un
mosaico de humedales y los productores decían 'no vengan con esto
del humedal porque acá es la pampa húmeda'. Pero en los intercam-
bios unos fueron aprendiendo de otros a tal punto que, cuando se
debatió la ley de humedales en 2020, los que salieron a defenderla
fueron los productores". Asimismo, en relación al manejo del agua,
al principio Kalesnik y Kandús se opusieron, pero luego, escuchan-
do a los productores, modificaron su mirada. "No se puede hacer un
plan de manejo en el delta si no se habla del manejo del agua. Hay

que ser muy cuidadoso, porque
si hay compuertas, se deben
abrir y cerrar porque si no se
abren nunca, empieza a subir el
salitre y eso estropea cualquier
plantación".

Los logros
Durante 10 años trabajaron

en manuales de buenas prácti-
cas, sobre los cuales la arquitecta
Tórtora señaló que "algunos
productores los pusieron en
práctica y sacaron ISO 14.000;
todo éste era el camino para lle-
gar al sello de denominación de
origen".

Uno de los objetivos de los
manuales fue indagar sobre otros
cultivos para no quedar depen-
diendo de la celulosa. "Se buscó
la producción de madera de cali-
dad. También se hicieron con-
venios para el diseño aplicado a
muebles. Como en el 2000 se
fue todo al demonio, ya no que-

daban artesanos de mimbre, tuvimos que traer artesanos chilenos,
se recuperó la artesanía, buscamos mercados y se consiguió expor-
tar". En sus recuerdos fueron surgiendo anécdotas: "Se hicieron
viveros para recuperar frutales y se logró una producción de cirue-
las. Conseguimos contratos de exportación de cantidades y cuando
fuimos a buscarlas, todos habían cultivado distinto tipo. Aunque
eran cooperativas, la mentalidad isleña los llevó a distinguirse unos
de otros. Así que también hubo que trabajar eso".

Se aprobaron los protocolos de actividad turística y "como
en ese momento el Municipio no tenía dirección de turismo, se
armó por la Reserva (de Biósfera) y Fabio Kalesnik empezó con la
formación del personal", informó Otero. Efectivamente, todavía es
posible encontrar algún ejemplar de Reserva de Biósfera Delta del
Paraná. Formación en educación para el ambiente y el desarrollo, de
autoría de Fabio Kalesnik y Carina Kandel.

Por una larga relación con el Ceamse iniciada en 1987, con-
siguieron que hiciera un programa especial para la recolección de
residuos. "A los establecimientos turísticos se les exigía la separa-
ción en origen. El Ceamse retiraba de las escuelas y traía al continen-
te. Ese material se vendía y el dinero era para las escuelas. Funcionó
durante 10 años".

Instalaron estaciones meteorológicas donadas por Unesco,
una en Carabelas y otra en el hospital del Paraná Miní.

Se hizo un inventario forestal con fotografía multiespectral,
lo que permitía la interpretación de la imagen. También se hizo el
mapa del suelo que "es necesario para poder planificar".

Armaron la red de monitoreo de incendios: "En torres altas
se pusieron cámaras de video. Había una persona que operaba y si
veía una columna de humo, la ubicaba con orientación exacta y
avisaba por radio. Algunas cámaras las pagó el Municipio y otras
los particulares porque donde hay capital de trabajo, las empresas
ponen plata", remarcó Otero. Y en relación a pequeños productores
y empresarios, reflexionó: "Toda la madera que se produce en el
Delta, es madera implantada, no es bosque nativo. Se cultivan espe-
cialmente salicáceas para la producción de papel y el principal
consumidor es Papel Prensa, es monopólico, pero es lo que hay. Lo
que se debe hacer son políticas correctas para garantizar que la
relación de intercambio sea justa y ése es el rol del Estado, porque
el productor no puede pelear por sí mismo con un monstruo. Estos
son los agujeros por la falta de continuidad que siempre hubo en la
región".

Sobre el río Carabelas se creó el pueblo Nueva Esperanza
donde concurren los caminos rurales. "Es un delta con camiones. La
idea fue instalar allí aserraderos así se generaba trabajo, porque para
repoblar la zona hace falta trabajo", afirmó Tórtora.

Toda la información elaborada sobre la Reserva de Biósfera
estuvo a disposición del público de manera gratuita en la página del
Municipio.

Recordando el trabajo hecho, el ex funcionario Miguel Ote-
ro lamentó que "toda nueva administración tienda a olvidar lo que
hizo la anterior, porque se pierde todo lo construido. Quizás noso-
tros seamos un poco responsables por no haber notificado sobre
todo esto con más pasión".                             Por Mónica Carinchi

Opciones para
aprovechar en

vacaciones de invierno
con la tarjeta de

descuentos "Soy Tigre"
Los vecinos adheridos al programa municipal de bene-
ficios podrán acceder a rebajas de hasta un 50% en
parques de entretenimientos, actividades recreativas,
excursiones, alojamientos y más. La credencial puede
gestionarse llenado un formulario.

En estas vacaciones de invierno, los vecinos po-
drán acceder a descuentos de hasta un 50% en rubros
de entretenimiento, alojamiento, actividades recreativas,
excursiones y mucho más con la tarjeta municipal de
beneficios Soy Tigre.

Quienes estén adheridos al programa podrán ac-
ceder a excursiones fluviales por el Delta: -20% lunes a
sábados en Macadam II; -20% lunes a sábados en Río
Tur Catamaranes; -20% lunes a sábados en Sturla; -20%
miércoles a domingos en Natventure; -20% lunes a sába-
dos en Miniturismo Bambi; -20% lunes a sábados en
Catamaranes Tigre; y -10% sábados en Don Humberto.

En entretenimiento, las opciones que se pueden
encontrar son: -50% miércoles a domingos en Parque de
la Costa (pasaporte familiar, oro y anual oro. No aplica
para días feriados); -10% miércoles a domingos en Par-
que Aereo Euca Tigre (sobre tarifas de caja para pase
general). En tanto, en alojamientos en el Delta, los bene-
ficios son: -10% lunes a sábados Cabañas del Espera; -
10% lunes, miércoles y viernes en Faro Delta; -20% lu-
nes a viernes en La Morada.

Por último, podrán aprovechar sitios para pasar el
día en Delta con los siguientes descuentos: -20 % todos
los días en Delta Terra; -10% lunes a sábados en Delta
Point (en entrada al predio y actividades); -10% lunes,
miércoles y jueves en Faro Delta; -20% lunes a viernes
en La Morada; y -10% jueves en Turismo Kayaks.

Para tramitar la tarjeta Soy Tigre se debe comple-
tar el siguiente formulario online https://www.tigre.gob.ar/
tramites/soy_tigre.

Para conocer todas las promociones de la tarjeta
visitar el sitio web: www.soytigre.gob.ar. Para conocer
modalidades de entrega y otras consultas comunicarse
con el equipo de Tarjeta Soy Tigre a través de su WhatsApp
al 11-5864-3167 o de sus redes sociales, Facebook e
Instagram: @tarjetasoytigre.


